

## „Handstand am Nabel der Welt“ – Besuch der Altstadt von Bamberg

*Schülerinnen und Schüler der HPM 11 trotzten dem Regenwetter bei ihrer Lehrwanderung.*



Als gelungener Abschluss des Schuljahres wurde für die Polsterer -und Holzmechaniker-Klasse HPM11 die Besichtigung der Altstadt von Bamberg mit ihren vielen Baustilen und Baudenkmälern organisiert und trotz durchwachsenem Regenwetter durchgeführt.



Nach einer schönen Wanderung durch den Hain an der Regnitz kamen wir zur Martinskirche am Grünen Markt, gingen am alten Rathaus mit seinen Brückenbauwerken vorbei, machten eine „Kurzbesichtigung“ der Sandstraße mit ihren vielen Einkehrmöglichkeiten und konnten den Bamberger Dom mit seinem weltberühmten Bamberger Reiter bewundern. Am „Nabel der Welt“, eingelassen mitten auf dem Domvorplatz, absolvierte eine sportliche Holzmechanikerin zur allgemeinen Überraschung einen souveränen Handstand (mit dem Hintergrund des bekannten Portals am Bamberger Dom).

Im Anschluss haben wir die alte Hofhaltung besichtigt, in der ein Teil des Hollywoodfilms „Die drei Musketier“ von 2011 gedreht wurde.

In der neuen Residenz hatten wir anschließend eine sehr interessante Führung durch die Räumlichkeiten der ehemaligen Bischofsfürsten von Bamberg, auf der wir auch viele Wohnaccessoires (Stühle, Sessel, Sofas, Betten...) ausgiebig bewundern und die jeweilige Bau-

weise und die Polsterungen aus dem 15. und 16. Jahrhundert beurteilen konnten. Bei einer Zusatzführung konnten wir „unter das Dach“ des Bischofspalastes und die jahrhundertealte Dachkonstruktion hautnah erleben.



Im Rosengarten konnten wir dann den wunderbaren Blick über Bamberg genauso genießen wie die eindrucksvolle Gartenanlage. Nach einem kurzen Fußmarsch über den Jakobsberg vorbei am Aufsessianum (Drehort vom „Fliegenden Klassenzimmer“) gelangten wir zum Michaelsberg.

Leider wird die berühmte Kloster-Kirche gerade generalsaniert, sodass wir nur die schönen Außenanlagen mit dem Weinberg genießen konnten.



Auf dem Rückweg vorbei am Gefängnis konnten wir noch „Kleinvenedig von Bamberg“ bewundern.

Der Ausflug war damit eine schöne Abrundung des diesjährigen Schuljahres.

HPM11 und StD Gründel